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El Primer Congreso Internacional del Café realizado en
Mérida fue el resultado del empeño de académicos,
empresarios y productores de café por sacar  adelante
la industria cafetalera de la región andina de Venezuela,
en el cual confluyeron, también, expertos de otros
países de América Latina. 

La Universidad de los Andes (ULA) fue la promotora, a
través de la Facultad de Ciencias, que dio el nivel
científico necesario para este tipo de eventos.  

El Primer Congreso internacional del Café de Mérida  
ofreció una oportunidad estupenda para sopesar el
impulso adquirido por la industria del café en
Venezuela. 

CAVENCOR estuvo presente, explicando el potencial del
mercado coreano para el café venezolano, pues Corea se
ha convertido, en los últimos años, en uno de los más
relevantes importadores de café del mundo.
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NOTICIAS DE VENEZUELA

Venezuela exporta 300 toneladas de cacao a Estonia e Indonesia.- Autoridades del estado Mérida,
Venezuela, informaron que, en el mes de marzo del presente año,  zarpó un buque con 300 toneladas de
cacao merideño con rumbo a Estonia e Indonesia. De acuerdo con la información, el proceso de
exportación de 12 contenedores del mejor cacao venezolano fue ejecutado en alianza entre la empresa
privada y el sector público. Según se comenta entre los expertos, el cacao merideño está caracterizado
por su alta genética y finos aromas ancestrales, que lo hace altamente cotizado en los mercados
internacionales.  Leer.

Bolpriaven y PNUD Venezuela firman alianza para continuar progreso del sector agroalimentario.- El
Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en Venezuela y la Bolsa de Productos e
Insumos Agropecuarios (Bolpriaven) firmaron un acuerdo de cooperación institucional en asesoría y
acompañamiento para reforzar el desarrollo de la economía agropecuaria en el rubro del café en siete
estados de Venezuela. El representante del PNUD en el país, Magdy Martínez Solimán, resaltó la
importancia de este tipo de alianzas con instituciones como la Bolsa de Productos e Insumos
Agropecuarios de Venezuela (Bolpriaven), actor estratégico en el desarrollo agropecuario y del mercado
de valores en el país para alcanzar los objetivos de desarrollo y progreso agroalimentario sostenibles para
la producción nacional y de exportación. Con la firma de esta alianza, ambas instituciones reafirmaron su
compromiso de impulsar el crecimiento de la economía agropecuaria del país y de crear constantemente
nuevas oportunidades tanto para el pequeño como para el gran productor. Leer.

Mercado farmacéutico de Venezuela creció 51,9 % en los dos primeros meses del año.- De acuerdo con
la Cámara de la Industria Farmacéutica (CIFAR), en los dos primeros meses de 2024, el mercado
farmacéutico de Venezuela registró un crecimiento del 51,9 % respecto a enero y febrero de 2023, al
pasar la cifra de 29,06 millones a 44,16 millones de medicamentos. El presidente de CIFAR, Tito López,
dijo que Venezuela tiene ahora un mercado farmacéutico "mucho más robusto" y con una mayor variedad
de productos "que hace seis años", lo que permite a los pacientes tener "muchas más opciones" para sus
respectivos tratamientos. Según CIFAR, en la actualidad, Venezuela tiene un abastecimiento del 96 % en
medicamentos y registra un crecimiento sostenido de su mercado. Leer.

Chevron reanudó perforación de un campo clave en Venezuela.- Según la agencia de noticias Bloomberg,
la empresa petrolera Chevron reanudó la perforación en un campo clave en Venezuela, ubicado en la zona
de crudo pesado de la Faja Petrolífera del Orinoco. La reanudación de la perforación sugiere que Chevron
busca aumentar su producción en Venezuela, aprovechando la oportunidad que representa la Faja del
Orinoco, que podría convertirse en su mejor opción, a corto plazo, para esa finalidad. Ello frente a la
disminución en la  producción que estarían experimentando otros dos campos operados por la compañía.
De acuerdo con las fuentes consultadas por Bloomberg, Chevron está implementando un plan para
perforar hasta 30 nuevos pozos en Venezuela hasta 2025. Se espera que esta iniciativa aumente en 35% la
producción general en las tres empresas conjuntas que Chevron tiene con Petróleos de Venezuela. Se
prevé que alcance un total de 250.000 barriles por día para 2025. Leer.

En la Zona Económica Especial de La Guaira adelantan dos proyectos turísticos.- El Superintendente
Nacional de las Zonas Económicas Especiales (ZEE), Johann Álvarez, informó que en la Zona Económica
Especial de La Guaira se desarrollan dos proyectos turísticos, ambos en el sector hotelero con inversión
de capital nacional. Se trata de la construcción de dos hoteles, con los cuales estiman impulsar la
actividad turística de la entidad: uno es El Club de Playa CamuriMar, diseñado para tener 18 cabañas de
doble piso y cuya construcción hasta ahora tiene más del 40% de avance y el otro es el Hotel Boutique
Ecológico Bahía Sunset, que reutiliza contenedores para convertirlos en cabañas y su avance actual es de
35% de ejecución. Estos proyectos  apuntan al desarrollo del turismo nacional e internacional del estado.
Según el vocero oficial, entre los próximos pasos se suscribirán los convenios de actividad económica,
que permitirán a los inversionistas disfrutar de los incentivos en materia de impuesto sobre la renta, el
reintegro de los impuestos de importación, entre otros. Leer. 
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NOTICIAS DE COREA

El "Fenómeno Hallyu" supera los 200 millones de fans.- Según el informe 'Estado Actual del Hallyu Global
2023' publicado por la Fundación Corea (KF), el número de aficionados al Hallyu registró un incremento
de 9,26 millones en 2012 a 225 millones en diciembre de 2023. Un 68% de los clubes de fans de Hallyu
encuestados en 2023 eran de K-pop, mientras que un 10% eran de dramas coreanos. Asimismo, también
continúa aumentando el interés por el idioma coreano, la comida coreana y el turismo a Corea. Un 66% de
los fans de Hallyu se encuentran en la región Asia-Pacífico, con China como el país con más fanáticos, con
unos 100 millones. Tailandia, por su parte, registró la mayor cantidad de clubes de fans de Hallyu con 123,
y el tercer lugar en aficionados con 19,5 millones de personas. México ocupa el segundo lugar, con 27,8
millones de seguidores, y Estados Unidos en cuarto puesto con 10,6 millones de fans. Leer.

Samsung recupera liderazgo de teléfonos inteligentes en Sudeste Asiático.- Según Canalys, empresa de
análisis de mercado, en el mes de enero, Samsung Electronics recuperó, el liderazgo en el mercado de
teléfonos inteligentes del Sudeste Asiático, perdido frente a la empresa china Transsion a finales del año
pasado. Esto lo logró gracias al incremento de un 20% en sus envíos de teléfonos de la serie Galaxy S24 a
países como Indonesia, Filipinas, Tailandia, Vietnam y Malasia, que totalizaron 7,26 millones de unidades.
Canalys atribuyó este resultado a la mejora general de la economía en el Sudeste Asiático y al mayor
interés en la inteligencia artificial (IA), incorporada a la serie Galaxy. Xiaomi, por su parte, quedó en
segundo lugar con un 18%, Transsion y Oppo, en tercer lugar, con un 15% cada una, y de Vivo con un 12%.
Leer.

Renta per cápita de Corea del Sur supera 33 mil dólares en 2023.- Según las estadísticas provisionales
sobre ingresos nacionales del cuarto trimestre y de 2023, publicadas por el Banco de Corea, la renta per
cápita del año pasado alcanzó 33.745 dólares, un 2,6% más respecto al año anterior. Expresado en dólares,
el PIB nominal de Corea durante el año pasado fue de 1 billón 713 mil 100 millones de dólares, registrando
un aumento del 2,4% respecto a 2022. Corea del Sur superó por primera vez la barrera de los 30.000
dólares en 2017 y alcanzó los 33.564 dólares en 2018, pero los dos años siguientes dicho monto remitió,
para repuntar nuevamente en 2021 hasta 35.523 dólares. No obstante, en 2022 bajó un 7,4% por la
depreciación del won frente al dólar. Leer.

Préstamos por 315.000 millones de dólares para reducir las emisiones de carbono.- La Comisión de
Servicios Financieros (FSC, según sus siglas en inglés), el regulador financiero de Corea del Sur, presentó
un ambicioso plan para proporcionar 315.000 millones de dólares en préstamos, para ayudar a reducir las
emisiones de gases de efecto invernadero. En el marco de las metas para 2030, Seúl estableció políticas
dirigidas a reducir sus emisiones de gases de efecto invernadero en un 37 por ciento respecto de los
niveles actuales. Según la FSC, en el marco de estas políticas, el Banco de Desarrollo de Corea del Sur
(KDB)  y cinco bancos comerciales crearán un fondo de 6.725 millones de dólares para ayudar a financiar
la construcción de nuevas fuentes de energía verde. El jefe de la FSC, Kim Joo-hyun, dijo que las medidas
anunciadas supondrán un primer paso, muy significativo, para abordar el cambio climático a través de la
cooperación entre "el Gobierno, las entidades de crédito oficiales y los bancos". Leer.

Las ventas mundiales de coches ecológicos de Hyundai y Kia superan los 5 millones de unidades.-  En
enero de 2024, Hyundai Motor Co. y su filial más pequeña Kia Corp., los mayores fabricantes de
automóviles de Corea, superaron el umbral de los 5 millones de vehículos vendidos en el mercado global.
Según informaron ejecutivos de grupo, hasta finales del mes de enero, ambas compañías habían vendido
un total de 5,11 millones de coches ecológicos, lo cual fue logrado 15 años después de haber comenzado
las ventas de este tipo de modelos, en 2009. Entre los coches vendidos están incluidos vehículos
eléctricos híbridos (HEV, según sus siglas en inglés), vehículos eléctricos híbridos enchufables (PHEV),
vehículos eléctricos (VE) y vehículos eléctricos de pila de combustible de hidrógeno (FCEV). Sólo el año
pasado, ambas empresas vendieron en total 1,36 millones de vehículos ecológicos, superando el umbral
del millón por segundo año consecutivo.  Leer.
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CAVENCOR visitó el Ministerio de Relaciones Exteriores.- El lunes 9 de marzo, el Segundo Vicepresidente
de la Cámara, Dr. Luis Alberto Añez, y el Director Ejecutivo, Freddy A. Martínez, hicieron una visita de
cortesía al Director General del Despacho para Asia, Medio Oriente y Oceanía del Ministerio del Poder
popular para Relaciones Exteriores, Señor Javier Ibarra. En la reunión, también, estuvo presente el señor
Egnis Sánchez, Encargado del Escritorio de Corea de ese Despacho. Fue un encuentro cordial, en la cual se
habló del potencial existente entre Venezuela y Corea para el intercambio comercial e industrial y del
interés de CAVENCOR de promoverlo, con el apoyo institucional. Asimismo, se coincidió en la necesidad de
realizar reuniones de trabajo para avanzar en esa dirección. Fue una reunión muy constructiva que da un
mayor empuje para logro de los objetivos de CAVENCOR.

CAVENCOR en Mérida.- Entre los días 20 al 22 de marzo, CAVENCOR estuvo presente en el Primer
Congreso Internacional del Café, en Mérida, organizado por la Facultad de Ciencias de la Universidad de los
Andes ((ULA). Confluyeron en este encuentro productores, empresarios e investigadores de diversos países
de América Latina para apuntalar la producción de este rubro tradicional en Venezuela. en el evento, el
Director Ejecutivo de CAVENCOR, Freddy A. Martínez  ofreció una conferencia sobre El Potencial del
Mercado de Corea para el Café Venezolano, en la cual explicó la evolución del consumo de café en Corea,
que la ha llevado a convertirse en uno de los mercados más importantes del mundo.

En la gráfica, Freddy A. Martínez en el momento de su
conferencia.

Con los organizadores del evento, en la cual se destaca, en el
centro, el coordinador general, Dr. Alexis Zambrano.

En la gráfica, de izquierda a derecha, el señor Egnis Sánchez, Freddy
A. Martínez, el Dr.  Luis Alberto Añez y el señor Javier Ibarra.
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Reuniones con productores y empresarios de café.- El Primer Congreso Internacional del Café de Mérida
también fue propicio para realizar encuentros al margen con productores y empresarios del sector, quienes
expresaron su interés de llevar su producción al mercado coreano. Fue el caso de los ingenieros Néstor
Avendaño y José Gregorio Hernández, representantes del eje cafetalero del estado Aragua y de la alcaldía
del municipio Mariño (Turmero) de ese mismo estado. Ellos hablaron de las virtudes del café cultivado en el
Parque Nacional Henry Pitier, por estar en un sector sometido a un régimen especial que prohíbe el uso de
pesticidas y que hace que su café sea 100% ecológico. Por su parte, el señor Rafael Contreras, Presidente de
Café Occidente de Santa Cruz de Mora del estado Mérida, resaltó los atributos del café del Valle del
Mocotíes. Además de ellos, fue realizada una reunión con la señora Rita Vega, representante de Café Brasil,
quien expresó el firme deseo de su empresa, de llegar a los mercados asiáticos con su marca de exportación
Café Rimoly.

Reunión en la Camera de Comercio e industria del Mérida.- La asistencia al Congreso Internacional del
Café de Mérida, ofreció la oportunidad para sostener una reunión con miembros de Junta Directiva de la
Cámara de Comercio e Industria del Estado Mérida (CACOIME), en particular con el señor José Miguel
Monagas, Presidente, y la señora Elsy Maldonado, Directora Ejecutiva, tanto de la Cámara de Comercio
como de Fedecámaras-Mérida. Con ellos se tuvo la oportunidad de conversar sobre la economía Coreana y
la relación comercial entre Venezuela y Corea. De igual manera, se conversó sobre el objetivo de
CAVENCOR de convertirse en el enlace principal entre los empresarios de ambos países y de la
importancia del apoyo de la Cámara de Comercio de Industria de Mérida para el lograrlo y para potenciar
el intercambio comercial entre Venezuela y Corea con productos merideños como el café y el cacao.

En la foto, Freddy A. Martínez en el centro con
caficultores asistentes al evento.

Freddy A. Martínez con al señora Rita Vega,
representante de Café Brasil.

Al centro Freddy A. Martínez, acompañado por el
Presidente de CACOIME, Sr. José Miguel Monagas, de
corbata, y la Directora Ejecutiva, Sra. Elsy Maldonado,



Corea y el Cambio Climático.- La República de Corea considera que abordar el cambio climático no supone
una carga, sino que ofrece oportunidades para crear futuros motores de crecimiento económico. Por esta
razón, participa activamente en los esfuerzos para abordar este problema global.

En 2020, Corea anunció su “Escenario de Neutralidad de Carbono para 2050”, cuyo objetivo no es sólo
lograr la neutralidad de Carbono, sino la neutralidad de la emisión de Gases de Efecto Invernadero. Un
concepto que va mucho más allá de la simple neutralidad del dióxido de carbono e incluye a todos los gases
de efecto invernadero. 

En el plano doméstico, el gobierno de Corea ha formulado las siguientes líneas políticas: 1) el
restablecimiento de la mezcla energética; 2) una sólida seguridad energética y de recursos; 3) una eficiente
demanda energética y una estructura basadas en lo principios del mercado; 4) una industrialización
orientada a las exportaciones de las nuevas industrias energéticas que sirvan como motores de
crecimiento; y 5) el fortalecimiento de las políticas energéticas y de bienestar.

En el ámbito internacional, Corea ha estado presente en todas las iniciativas para enfrentar el cambio
climático: su Asamblea Nacional ratificó el Tratado de Paris en noviembre de 2016, que entró en vigencia en
diciembre de ese mismo año. Corea es la sede del Fondo Verde para el Clima (GCF por sus siglas en inglés),
el cual participa activamente en el financiamiento internacional de este sector. Además, fue uno de los
promotores del establecimiento, y es sede, del Instituto para el Crecimiento Verde Global (GGGI, por sus
siglas en inglés), organización internacional que se encarga de difundir la agenda de crecimiento global y
contribuir con la cooperación de la comunidad internacional en relación con la economía verde.

Asimismo, ha sido sede de importantes eventos internacionales. Por ejemplo, en 2021, albergó la Cumbre de
la Asociación para el Crecimiento Verde y los Objetivos de Desarrollo Sostenible 2030 (P4G), durante la cual
fue adoptado un importante informe sobre el calentamiento global. 

Como se puede apreciar, la República de Corea se ha convertido en un pivote global para responder a los
desafíos del cambio climático.

Fuente: Ministry of Foreign Affairs (MOFA).(2023). Climate Change Policies of the Republic of Korea, Seoul.
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